



R. e. s. e. a. u.
FRANCE
COLOMBIE
solidarités



Vamos por la Paz, rechaza el reclutamiento forzado y utilización de niñas, niños, adolescentes y jóvenes y exige al Gobierno Nacional acciones inmediatas

Septiembre 3 del 2024— El pasado 28 de agosto de 2024, Vamos por la Paz llevó a cabo el Seminario Virtual “Reclutamiento Forzado e Instrumentalización de Niñas, Niños, Adolescentes y Jóvenes”, espacio donde tuvimos la oportunidad de abordar las graves implicaciones de este fenómeno en Colombia. Durante el seminario, expertos y representantes de diversas organizaciones compartieron valiosas experiencias y estrategias, resaltando la gravedad de la situación y la urgente necesidad de respuestas efectivas por parte del Estado para proteger los derechos de los menores de edad que están siendo víctimas del conflicto.

En los últimos años, se ha registrado un alarmante incremento del delito de reclutamiento forzado, práctica que constituye una flagrante infracción del Derecho Internacional Humanitario (DIH). Según datos de [Naciones Unidas](#), entre los años 2021 y 2023 se reportaron 347 casos de reclutamiento y utilización de menores en Colombia, de los cuales 232 eran niños y 115 niñas. Estos casos se registraron en 17 departamentos, siendo Cauca el más afectado con 100 casos, seguido de Nariño 50, Arauca 48, Chocó 32. Es importante señalar que estas cifras podrían ser aún más elevadas debido al sub registro ocasionado por el miedo de las familias a denunciar.

Asimismo, Naciones Unidas destacó que en 2023, el 38.6% de los menores afectados eran niñas y adolescentes, lo que resalta la dimensión de género en el conflicto armado, donde las niñas son frecuentemente víctimas de violencia sexual y explotación, lo que amplifica su vulnerabilidad. También se destacó, que el 58.4% de las víctimas pertenecían a grupos étnicos, un aumento notable respecto al 33.1% registrado en 2022. Para 2024, las comunidades indígenas representan casi el 57% de las víctimas, reflejando una preocupante tendencia de vulnerabilidad de esta población.

La situación se ha visto agravada por la parálisis de las mesas de diálogo entre el Gobierno Nacional y los diversos actores armados, especialmente con el ELN. Persisten las confrontaciones armadas y el fortalecimiento de los grupos armados a partir de la práctica del reclutamiento. El creciente deterioro del contexto humanitario, aumenta el debilitamiento del tejido social y se incrementa la desconfianza y el miedo entre la población civil.

Por ello hacemos un llamado urgente al Gobierno Nacional para que priorice la protección integral de la población infantil en Colombia como principal víctima de la guerra y del continuo reclutamiento, instrumentalización y uso que realizan los actores armados con grave impacto para las familias y las comunidades. Es imperativo que el Estado fortalezca las medidas de



Proyecto co-financiado por la Agencia Francesa de Desarrollo (AFD) - Secours Catholique - Caritas Francia (SCCF) - Comité Católico contra el Hambre y por el Desarrollo - CCFD - Terre Solidaire





R·e·s·e·a·u·
FRANCE
COLOMBIE
solidarités



protección, prevención y atención integral para las niñas, niños y jóvenes, y que garantice el respeto a sus derechos en todos los territorios.

Además, solicitamos que en las mesas de diálogo con los distintos actores armados se priorice el desarrollo de acuerdos concretos que pongan fin al reclutamiento forzado y utilización de menores. Dichos diálogos deben traducirse en acciones efectivas que aseguren la desmovilización y reintegración de los niños, niñas y jóvenes afectados, así como en la implementación de políticas públicas que aborden las causas estructurales de este grave fenómeno.

Hacemos un llamado urgente a todos los grupos armados y a las fuerzas del Estado a cesar de inmediato el reclutamiento, utilización de niños, niñas y jóvenes. Cumplir con el Derecho Internacional Humanitario es una obligación que debe ser respetada por todas las partes involucradas

Desde Vamos por la Paz, reafirmamos nuestro compromiso con la construcción de un país en paz y respaldamos las iniciativas comunitarias que trabajan incansablemente para resistir la violencia, proteger a la infancia y rescatar a los menores de los grupos armados. Respaldamos los diálogos humanitarios como un paso hacia el desescalamiento del conflicto armado y a la protección de la población civil.

Hacemos un llamado a toda la sociedad colombiana y comunidad internacional para que apoyen estos esfuerzos. La paz es el camino que debemos transitar juntos, priorizando siempre el respeto y la dignidad de cada persona.

En colaboración con:



Proyecto co-financiado por la Agencia Francesa de Desarrollo (AFD) - Secours Catholique - Caritas Francia (SCCF) - Comité Católico contra el Hambre y por el Desarrollo - CCFD - Terre Solidaire





R·e·s·e·a·u·
FRANCE
COLOMBIE
solidarités



Ensemble pour la paix rejette le recrutement forcé et l'instrumentalisation des enfants et des jeunes par les groupes armés en Colombie et exige une action immédiate de la part du gouvernement national

3 septembre 2024- Le 28 août 2024, Ensemble pour la paix a organisé le séminaire virtuel « Recrutement forcé et instrumentalisation des enfants, des adolescents et des jeunes », au cours duquel les graves implications de ce phénomène en Colombie ont été discutées. Au cours du séminaire, des experts et des représentants de diverses organisations ont partagé leurs expériences et leurs stratégies, soulignant la gravité de la situation et le besoin urgent de réponses efficaces de la part de l'État pour protéger les droits des mineurs victimes du conflit.

Ces dernières années ont été marquées par **une augmentation alarmante des cas de recrutement forcé**, une pratique qui constitue une violation flagrante du droit international humanitaire (DIH). Selon [les chiffres de l'ONU](#), entre 2021 et 2023, 347 cas de recrutement et d'instrumentalisation de mineurs ont été signalés en Colombie, concernant 232 garçons et 115 filles. Ces cas ont été enregistrés dans 17 départements, le Cauca étant le plus touché avec 100 cas, suivi par Nariño (50), Arauca (48), Chocó (32). Il est important de souligner que ces chiffres sont certainement plus élevés, du fait que de nombreux cas ne sont pas dénoncés par peur de représailles des acteurs armés.

Les Nations Unies ont également souligné qu'en 2023, 38,6 % des mineurs affectés étaient des filles et des adolescentes, ce qui met en évidence la dimension de genre du conflit armé, les filles et jeunes femmes étant fréquemment victimes de violence et d'exploitation sexuelles, ce qui amplifie leur vulnérabilité. En outre, 58,4 % des victimes appartenaient à des groupes ethniques, ce qui représente une augmentation notable par rapport aux 33,1 % enregistrés en 2022. En 2024, les communautés indigènes représentent près de 57 % des victimes, ce qui traduit une tendance inquiétante de violence vis-à-vis de cette population.

La situation a été aggravée par la paralysie des pourparlers entre le gouvernement national et les différents acteurs armés, en particulier le processus avec la guérilla de l'ELN. Le recrutement forcé provoque des affrontements entre acteurs armés, et grossit leurs rangs. Cela entraîne une nouvelle détérioration de la situation humanitaire, un affaiblissement du tissu social et une augmentation de la méfiance et de la peur au sein de la population civile.

Nous demandons instamment au gouvernement national d'accorder la priorité à la protection intégrale des enfants et jeunes en Colombie, principales victimes de la guerre et du recrutement et de l'instrumentalisation continue des enfants par les acteurs armés, ce qui a de graves répercussions sur les familles et les communautés. Il est impératif que l'État renforce les mesures de protection, de prévention et de prise en charge intégrale des enfants et des jeunes, et qu'il garantisse le respect de leurs droits sur l'ensemble du territoire.

En colaboración con



Proyecto co-financiado por la Agencia Francesa de Desarrollo (AFD) - Secours Catholique - Caritas Francia (SCCF) - Comité Católico contra el Hambre y por el Desarrollo - CCFD - Terre Solidaire





R·e·s·e·au·
FRANCE
COLOMBIE
solidarités



En outre, nous demandons à ce que le dialogue avec les différents acteurs armés aboutissent à des accords concrets pour mettre fin au recrutement forcé. Ces dialogues doivent se traduire par des actions efficaces qui garantissent la démobilisation et la réintégration des jeunes victimes, ainsi que la mise en œuvre de politiques publiques qui s'attaquent aux causes structurelles de ce phénomène.

Nous appelons d'urgence tous les groupes armés et les forces de l'État à cesser immédiatement de recruter et d'utiliser des enfants et des jeunes. **Le respect du droit international humanitaire est une obligation qui doit être respectée par toutes les parties concernées.**

Ensemble pour la paix réaffirme son engagement à construire un pays pacifique et soutient les initiatives communautaires qui travaillent sans relâche pour résister à la violence, protéger les enfants et les sauver des groupes armés.

Nous appelons l'ensemble de la société colombienne et la communauté internationale à soutenir ces efforts. La paix est le chemin que nous devons parcourir ensemble, en donnant toujours la priorité au respect et à la dignité de chaque personne.

En colaboración con:



AFD
Agence Française de Développement



ENSEMBLE,
CONSTRUIRE
UN MONDE JUSTE
ET FRATERNEL



TERRE
SOLIDAIRE
Soyons les forces du changement

Proyecto co-financiado por la Agencia Francesa de Desarrollo (AFD) - Secours Catholique - Caritas Francia (SCCF) - Comité Católico contra el Hambre y por el Desarrollo - CCFD - Terre Solidaire



AGIR ENSEMBLE
POUR LES DROITS HUMAINS



École
de la paix



TEJE



pj

un espace pour la paix



INSTITUTO UNIVERSITARIO PARA UNA
SOCIEDAD Y UN DERECHO ALTERNATIVOS



Enfances 232
Colombia



Poder Judicial
Caritas Colombiana



Taller Abierto
Centro de Desarrollo Integral
para la Mujer y la Familia

